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17 марта в Центре Гейдара Алиева 
открылась выставка под назва-
нием «Наследие в стежках: Путе-
шествие по вышивкам и швей-
ным традициям Узбекистана». 

Как сообщает АЗЕРТАДЖ, в от-
крытии выставки приняли участие 
Первый вице-президент Азербайд-
жанской Республики Мехрибан Али-
ева и помощник Президента Респу-
блики Узбекистан Саида Мирзиёева. 

Выступая на церемонии откры-
тия, помощник Президента Азербайд-
жанской Республики, директор Цен-
тра Гейдара Алиева Анар Алакбаров 
подчеркнул, что многовековые дру-
жеские и братские отношения меж-
ду Азербайджаном и Узбекистаном 
успешно развиваются, особенно 
в последние годы, благодаря тесным 
личным отношениям Президента  
Ильхама Алиева и Президента Шав-
ката Мирзиёева. Отметив, что куль-
турные связи занимают особое место 
в азербайджано-узбекских отноше-
ниях, помощник Президента напом-
нил об успешной организации вза-
имных дней культуры. 

Подчеркнув, что эта выставка яв-
ляется еще одним показателем друже-
ственных и братских отношений меж-
ду нашими странами, Анар Алакбаров 
сказал: «Центр Гейдара Алиева на се-
годняшний день стал площадкой для 
проведения международных конфе-
ренций, выставок. Мы хотим выразить 
признательность Первому вице-пре-
зиденту Азербайджана, Президенту 
Фонда Гейдара Алиева Мехрибан ха-
ным Алиевой за поддержку в прове-
дении мероприятия. Сегодня благо-
даря помощнику Президента Респу-
блики Узбекистан Саиде Мирзиёевой 
и Фонду развития культуры и искус-
ства Узбекистана мы проводим пер-
вое мероприятие, посвященное Уз-
бекистану, в стенах Центра Гейдара 
Алиева. Вчера состоялся фантастиче-
ский показ балетного спектакля «Лаз-
ги. Танец души и любви». Это танец, 
который вошел в список культурно-
го наследия UNESCO. Как вы знаете, 
на следующей неделе будет отмечать-
ся праздник Новруз. В эти празднич-
ные дни посетители смогут ознако-
миться с открывшейся сегодня вы-
ставкой, а также с представленной 
накануне инсталляцией «Воздушный 
фонтан» Даниэля Вюрцеля». 

Выступая на мероприятии, помощ-
ник Президента Узбекистана Саида 
Мирзиёева выразила удовлетворение 
пребыванием в Азербайджане и орга-
низацией этой выставки в нашей стра-
не: «Сегодня в Центре Гейдара Алиева 
в Баку открывается масштабная вы-
ставка «Наследие в стежках: Путеше-
ствие по вышивкам и швейным тра-
дициям Узбекистана». Эта выставка 
представляет собой не просто кол-
лекцию декоративно-прикладного 
искусства, она является живым сви-
детельством богатого разнообразия 
культурного наследия Узбекистана, 
олицетворением его исторической 
глубины и культурной эволюции». 

Отметив, что между Узбекиста-
ном и Азербайджаном существует 
уникальная историческая связь, Са-
ида Мирзиёева подчеркнула, что оба 
государства являются воплощени-
ем многовековой истории и богатых 
культурных традиций. «Узбекистан 
и Азербайджан объединяет множество 
общих моментов в истории, культу-

ре и традициях. Оба народа славят-
ся своим гостеприимством, богатой 
национальной кухней и огромным 
наследием народных ремесел, таких 
как вышивка, резьба по дереву, кера-
мика. Пусть это большое мероприя-
тие станет еще одним мостом меж-
ду нашими народами и свидетель-
ством общего стремления к красоте 
и гармонии», - подытожила помощ-
ник Президента Узбекистана.      

После выступлений Первый ви-
це-президент Азербайджана Мехри-
бан Алиева и помощник Президента 
Узбекистана Саида Мирзиёева ознако-
мились с выставками «Азербайджан-
ский ковер - танец узоров» и «Кукла 
в искусстве», подготовленными при 

поддержке Фонда Гейдара Алиева. 
Отметим, что коллекция ковров 

подготовлена в течение 8 лет. Пред-
ставленные на выставке ковры «Сотво-
рение», «Шикаргях», «Ханская охота», 
«Война и мир», «Бенди-руми», «Ше-
бекели», «Адам и Ева», «Агаджлы», 
«Нарлы», «Гёллю», «Лечек- турундж», 
«Четыре времени года», «Таглы», «Джа-
мадет», а также ковры «Птицы рая» 
и «Райский сад», которые вдохнули 
новую жизнь в древнее искусство, 
вызвали большой интерес как уни-
кальные образцы ковроткачества.  

На выставке «Кукла в искус-
стве» представлено более 200 ку-
кол. Большинство произведений 
искусства, экспонируемых на вы-
ставке, изготовлены в единствен-
ном экземпляре и обладают боль-
шой художественной ценностью. 
Многие из этих произведений - по-
бедители международных фестива-
лей кукол и биеннале. 

Затем Мехрибан ханым Алиева 
и Саида Мирзиёева разрезали лен-

ту, символизирующую открытие вы-
ставки «Наследие в стежках: Путе-
шествие по вышивкам и швейным 
традициям Узбекистана» и ознако-
мились с экспозицией. 

Было сообщено, что на выстав-
ке, проводимой совместно с Фондом 
развития культуры и искусства Узбе-
кистана, демонстрируется более 140 
образцов декоративно-прикладно-
го искусства из музейной коллекции 
этой страны. Экспозиция, посвящен-
ная культурно-историческому на-
следию и национальным костюмам 
Узбекистана, отражает возрожде-
ние в XIX-XX веках характерных для 
этой страны ремесел. Золотошвей-
ные узоры Бухары всегда занима-

ли особое место среди других ви-
дов искусства Узбекистана. 

Выставка «Наследие в стежках: 
Путешествие по вышивкам и швей-
ным традициям Узбекистана» состоит 
из нескольких секций: золотошвей-
ные чапаны (халаты), являющиеся 
основным элементом мужского на-
ционального костюма, образцы де-
коративной вышивки сузани преи-
мущественно на декоративном тек-
стиле с преобладанием цветочных 
и звездных мотивов из таких горо-
дов, как Ташкент, Джизак, Самарканд, 
Шахрисабз, Нурата и Бухара, а так-
же ювелирные изделия из серебра, 
бирюзы и других драгоценных кам-
ней, изготовленные древними масте-
рами из Самарканда, Бухары и Ка-
ракалпакстана. 

На мероприятии прозвучала на-
циональная музыка Узбекистана. 

Жители Баку и гости нашей столи-
цы смогут ознакомиться с выставкой 
в Центре Гейдара Алиева до 1 июля 
2024 года. 

Стремление к общей гармонии
В Центре Гейдара Алиева открылась выставка под названием  
«Наследие в стежках: Путешествие по вышивкам  
и швейным традициям Узбекистана»

Находившийся с официальным 
визитом в нашей стране генераль-
ный секретарь НАТО Йенс Стол-
тенберг 18 марта дал интервью 
Азербайджанскому государствен-
ному информационному агент-
ству - АЗЕРТАДЖ. Представля-
ем интервью.

- В этом году исполняется тридца-
тая годовщина подписания програм-
мы «Партнерство ради мира», заклю-
ченного с Азербайджаном, и уста-
новления им прямых партнерских 
отношений с НАТО. Как бы вы оце-
нили нынешний уровень сотрудни-
чества и отношений между сторона-
ми за этот период?

- Существует много причин, по-
чему Азербайджан является важным 
и ценным партнером НАТО. В этом году 
мы отмечаем тридцатилетний юбилей 
нашего партнерства. В эти годы Азер-
байджан участвовал во многих мис-
сиях и операциях НАТО. На протя-
жении многих лет вы были участни-
ками нашей миссии в Косово, а затем 
Азербайджан также много лет прини-
мал активное участие в Афганиста-
не. Я встречался с азербайджанскими 
солдатами в Афганистане и был сви-
детелем их профессионализма и са-
моотверженности. Азербайджанские 
военнослужащие сыграли очень важ-
ную роль, особенно к концу миссии, 
защищая посольство и тщательно ох-
раняя аэропорт, что помогло нам эва-
куировать более ста тысяч человек из 
кабульского аэропорта. Таким обра-
зом, азербайджанский  контингент 
был последним, кто вместе с американ-
скими и некоторыми другими воен-
нослужащими покинул страну. Кроме 
того, мы также приветствовали важ-
ную роль, которую Азербайджан сы-
грал во многих других отношениях 
для укрепления политического диа-
лога и практического сотрудничества. 
НАТО на протяжении многих лет со-
трудничает с Азербайджаном по мно-
гим вопросам. Сейчас мы рассматри-
ваем возможности для еще больше-
го расширения нашего партнерства.

- За последние три десятиле-
тия Азербайджан тесно сотрудни-
чал с НАТО в области региональ-
ной безопасности, принимал уча-
стие в различных операциях, был 
частью миротворческих меропри-
ятий Альянса и т. д. Как вы оцени-
ваете значение партнерства Азер-
байджана с НАТО?

- Азербайджан важен для НАТО, 
так как мы поддерживаем практические 
партнерские отношения и политиче-
ский диалог. Но, конечно, Азербайд-
жан также важен для НАТО с точки 
зрения энергетической безопасности, 
особенно после того, как Россия нача-
ла фактически использовать газ как 
инструмент, пытаясь отвлечь союзни-
ков НАТО от своего полномасштабно-
го вторжения в Украину. Для союзни-
ков НАТО в Европе было чрезвычай-
но важно отказаться от российского 
газа. В этом смысле увеличение по-
ставок из Азербайджана позволило 
союзникам НАТО в Европе ликвиди-
ровать зависимость от России как по-
ставщика газа. Все это было сделано 
очень быстро, оперативно и доволь-
но успешно, учитывая очень слож-
ные обстоятельства. Сейчас есть не-
обходимость в дальнейшем увеличе-
нии экспорта азербайджанского газа 
с примерно 12 млрд до 20 млрд ку-
бометров, что составляет значитель-
ную часть потребления газа в Евро-
пе, и для некоторых союзников газ из 
Азербайджана очень важен.

Помимо поставок природного газа, 
я также приветствую начало работ по 
экспорту электроэнергии посредством 
ЛЭП. Прямой экспорт электроэнер-
гии из Азербайджана еще больше уве-
личит его значение как поставщика 
энергии в Европу, а также для союз-
ников НАТО в Европе.

Это также является частью уси-
лий Азербайджана по развитию  
возобновляемых энергоресурсов, вклю-
чая энергию ветра и солнца, а также 
выработку электроэнергии на море. 
Тем самым Азербайджан стал частью 
большого энергетического перехода, 
который необходимо сделать, если мы 
хотим бороться с климатическими из-
менениями. В этом контексте очень 
важно, что Азербайджан играет зна-
чимую роль в проведении COP29 - 
большой конференции по климату, 
которая состоится в ноябре этого года. 
Я действительно верю и надеюсь, что 

COP29 здесь, в Баку предоставит меж-
дународному сообществу необходи-
мую платформу для принятия важ-
ных решений по многим вопросам, 
связанным с борьбой с глобальным 
потеплением или изменением кли-
мата, не в последнюю очередь с фи-
нансированием крупных инвестиций 
в улучшение климата, необходимых 
для осуществления большого энерге-
тического перехода.

- Как вы упомянули, Азербайд-
жан оказал решающую поддержку 
операциям НАТО, принимая актив-
ное участие в миссии в Косово, а так-
же в миссиях Международных сил 
содействия безопасности в Афгани-
стане. Страна также оказывала  по-
литическую, военную, логистиче-
скую, воздушную и наземную тран-
зитную поддержку силам НАТО. Как 
вы оцениваете вклад Азербайджа-
на в этих областях?

- В Азербайджане есть хорошо 
обученные и оснащенные войска. 
Я встречался с ними и был свидете-
лем их профессионализма. Они сы-
грали очень важную роль, особенно 
в аэропорту Афганистана. Азербайд-
жанские солдаты находились там в те-
чение многих лет и выполняли множе-
ство различных задач. Но в аэропор-
ту они сыграли очень важную роль, 
защитив его так, чтобы обеспечить 
эвакуацию более ста тысяч человек 
из Кабула и Афганистана в последние 
дни нашего присутствия в 2021 году. 
В аэропорту также находился госпи-
таль НАТО, который был чрезвычай-
но важен для обеспечения поддерж-
ки и медицинского обслуживания 
людей в аэропорту, не в последнюю 
очередь военнослужащих НАТО или 
солдат, прибывших из стран-союзни-
ков НАТО. Объектами, которые были 
закрыты в последнюю очередь,  были 
сам аэропорт, охрана которого обе-
спечивалась азербайджанскими и ту-
рецкими военнослужащими, а также 
госпиталь, которым управляли неко-
торые союзники НАТО. В общем, все 
это было крайне важно. В Кабул был 
командирован один из моих между-
народных сотрудников, работающий 
в штаб-квартире НАТО. Он находил-
ся в аэропорту и помогал организо-
вать эвакуацию. Он был ранен, но его 
жизнь спасли азербайджанские солда-
ты, они позаботились о нем. Они ока-
зали ему первую помощь, а затем до-
ставили в госпиталь. Таким образом, 
азербайджанские военнослужащие 
оказали очень важную поддержку. Мы 
в НАТО, безусловно, очень благодар-
ны им за то, что они сделали за все эти 
годы и особенно в последние недели.

- Учитывая новые реалии, воз-
никающие в регионе, какие ключе-
вые вопросы стоят на повестке дня 
и каков план действий по дальней-
шему развитию отношений между 
НАТО и Азербайджаном?

- Для нас очень важно, чтобы 
между Азербайджаном и Арменией 
был достигнут прочный мир. Я одо-
бряю вчерашнее послание Президента 
Алиева, сделанное им во время ужи-
на, пресс-конференции и встречи, где 
он очень четко заявил, что Азербайд-
жан сейчас находится ближе к мирно-
му соглашению, чем когда-либо пре-
жде. Остались лишь некоторые, тре-
бующие решения вопросы. Но я очень 
надеюсь, что обе стороны - и Азер-
байджан, и Армения - воспользуют-
ся этой возможностью, чтобы найти 
и согласовать мирное соглашение, со-
здать условия для прочного мира, по-
скольку мир и стабильность в этом ре-
гионе очень важны для его жителей. 
Это важно для создания условий для 
инвестиций в целях процветания. Ведь 
мы знаем, что мир и стабильность яв-
ляются предпосылкой для любого эко-
номического развития и роста. Мир 
и стабильность в этом регионе имеют 
значение для международного мира 
и безопасности. Поэтому в интере-
сах союзников по НАТО - иметь дол-

госрочный мир. И я твердо убежден, 
что необходимо сделать все возмож-
ное для обеспечения прочного мира 
и безопасности.

- Этот год стал для НАТО актив-
ным на события, включая приня-
тие в Альянс нового члена. Каковы 
приоритетные цели НАТО на бли-
жайшие годы, и какой вклад вно-
сит Кавказский регион в достиже-
ние этих целей?

- На Кавказе у нас есть несколь-
ко важных партнеров. То есть Кав-
каз важен для НАТО, потому что он 
имеет значение для евроатлантиче-
ской безопасности. НАТО стремится 
к дальнейшему развитию партнерства 
с кавказскими государствами. Конеч-
но, Грузия находится в особом поло-
жении, поскольку она подала заявку 
на вступление в НАТО. И с нашей сто-
роны неоднократно было заявлено, 
что Грузия станет членом Альянса. 
Кавказ также находится не так дале-
ко от Украины, где Россия ведет пол-
номасштабную агрессивную войну, 
которая имеет значение для всей Ев-
ропы. Это имеет значение для Кав-
каза. Если президент Путин победит 
в Украине, это будет вызовом не толь-
ко для украинцев, но и будет опасно 
для всех нас, включая Азербайджан 
и союзников по НАТО. Потому что это 
будет своего рода посланием прези-
денту Путину: дескать, используя во-
енную силу, он может получить жела-
емое. То есть он увидит, что вопиющее 
нарушение международного права, 
вторжение в другую страну оправ-
дывает себя,  что увеличит шансы на 
применение силы для любого жела-
ющего в будущем. Поэтому в наших 
интересах, в интересах союзников по 
НАТО, а также Азербайджана и мно-
гих других стран мира не допустить 
победы президента Путина. Я ценю 
гуманитарную поддержку, которую 
Азербайджан оказал Украине, а так-
же предоставленное стране оборудо-
вание для разминирования террито-
рий. Считаю очень важным введение 
экономических санкций против Рос-
сии, потому что она должна заплатить 
цену за нарушение международного 
права, за вторжение в чужую страну.

- Были реализованы различные 
проекты по приведению Вооружен-
ных сил Азербайджана в соответствие 
со стандартами НАТО. Не могли бы 
вы подробнее рассказать о характе-
ре этой деятельности и планируемых 
шагах в этом направлении?

- Да, безусловно, сейчас мы ведем 
работу по согласованию новых рамок 
партнерства между НАТО и Азербайд-
жаном. В рамках этой работы мы со-
средоточимся на решении таких во-
просов, как оперативная совмести-
мость, то есть на том, как обеспечить 
взаимодействие с Вооруженными си-
лами Азербайджана в соответствии со 
стандартами НАТО, чтобы они были 
полностью оперативно совместимы 
с силами НАТО. Мы также сосредо-
точимся на вопросах военного обра-
зования, что также повысит оператив-
ную совместимость между нашими 
силами. Мы рассмотрим и другие об-
ласти, в которых мы можем еще боль-
ше углубить наше сотрудничество. Все 
это приблизит силы Азербайджана 
и НАТО друг к другу, что, я думаю, бу-
дет взаимовыгодно как для Азербайд-
жана, так и для союзников по НАТО.

***
18 марта завершился официаль-

ный визит в Азербайджанскую Респу-
блику генерального секретаря НАТО 
Йенса Столтенберга.

В Международном аэропорту  
Гейдар Алиев, где развевались государ-
ственные флаги Азербайджанской Ре-
спублики и военного Альянса, в честь 
высокого гостя был выстроен почет-
ный караул.

Йенса Столтенберга провожали за-
меститель министра иностранных дел 
Азербайджанской Республики Эльнур 
Мамедов и другие официальные лица.

Баку-НАТО: диалог продолжается
Интервью генерального секретаря НАТО АЗЕРТАДЖ
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